

Vocation : journaliste - 1/1

Zoom sur un métier que je veux exercer depuis quelques temps maintenant.

Souvent, peut-être trop souvent même on nous pose cette question " et toi, tu veux faire quoi plus tard ?". Franchement, c'est vrai que c'est assez pénible d'entendre ça lorsque l'on n'a pas la réponse. Moi, par chance, je l'ai trouvée. Plus tard, je veux devenir journaliste.

Je ne sais plus quand exactement j'ai voulu faire ce métier. J'ai 15 ans, je suis en seconde. Quand j'étais petite, je voulais faire, comme toutes les petites filles de mon âge, infirmière, maîtresse ou encore coiffeuse. Lorsque je suis entrée au collège, les profs ont commencé à nous parler de notre orientation, d'un projet à construire. Je crois que c'est à la fin de la classe de cinquième que m'est venue cette idée. Journaliste ? Pourquoi pas ! Au début de la classe de quatrième, on nous proposait une visite d'entreprise, dans l'entreprise de notre choix. Notre choix, pas vraiment ! On avait le choix entre des banques, des assurances, des usines... Il n'y avait pas ce qui m'intéressait, tant pis ! Alors, j'ai choisi de partir à la découverte du monde du travail en allant dans une société horticole, plantes, arbres, fleurs ; pas trop mon truc ça ! C'était, certes, intéressant mais, non je ne voulais pas faire ça !

Puis, en classe de troisième (l'année dernière), on nous proposait un stage de 3 jours dans une entreprise de notre choix. Et cette fois-ci, c'était vraiment dans celle de notre choix ! Alors, tout de suite j'ai décidé de trouver mon stage dans un journal ou une radio. Alors, j'ai téléphoné à tous les journaux, à toutes les radios de ma ville en leur expliquant que ça m'intéressait réellement de découvrir le métier de journaliste. Mais non ! Il n'acceptait pas les stagiaires de troisième, dégoûtée !!! Finalement, mon grand-père, qui connaissait une personne qui travaillait auparavant dans un journal, m'a trouvé un stage de 2 jours (au lieu de 3) dans un journal de presse quotidienne régionale. C'était que 2 jours, j'ai demandé à mon collègue s'ils acceptaient, et ils étaient d'accord, j'étais vraiment contente !

Donc, les jours de ce fameux stage sont arrivés (juste après mon anniversaire en plus, raison de plus pour être heureuse !). J'ai passé 2 jours à découvrir ce formidable métier, à suivre des journalistes dans leurs reportages, bon d'accord ce n'était pas des reportages sur la guerre en Irak, ni sur les attentas du 11 septembre mais c'était tout de même très enrichissant. On m'a montré tous les autres métiers exercés dans un journal (documentaliste, secrétaire de rédaction,... Nombreux métiers sans qui un journal ne verrait pas le jour !). On m'a renseigné sur les études à suivre,...

Résultat, ce stage m'a vraiment motivé, encouragé dans l'idée de devenir journaliste ! Aujourd'hui, je suis en seconde générale (option espagnol et Sciences économiques et sociales), j'hésite entre faire une Première ES ou S, mais je sais exactement ce que je veux faire après. Mon but est de rentrer dans l'Ecole de journalisme de Lille (ESJ), je sais que la sélection y est rude mais je bosserais et j'y arriverais !

L'autre jour, j'ai vu un sondage qui disait que journaliste était un métier rêvé par de nombreuses personnes. Pour moi, ce n'est pas seulement un rêve, c'est un but, un objectif, et je ferais tout (ou presque) pour devenir journaliste !